



وزارة التعليم العالي والبحث العلمي
جامعة بغداد - كلية التربية للبنات
(JCEW)



مجلة كلية التربية للبنات

مجلة فصلية علمية محكمة للعلوم الانسانية والاجتماعية

لغة انكليزية - لغة عربية - العلوم التربوية والنفسية - علوم القرآن الكريم - جغرافية -
تاريخ - علم الاجتماع - رياض الاطفال

صندوق بريد مجلة كلية التربية للبنات: ٤٧١١٦

jcoeduw@coeduw.uobaghdad.edu.iq

E- ISSN: 2663-547X

P- ISSN: 1680-8738



العدد ١

المجلد ٣٦

اذار ٢٠٢٥



هيئة التحرير	
رئيس التحرير أ.د. عدنان ياسين مصطفى قسم علم الاجتماع- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
مدير التحرير د. عذراء عبد الحسين ناصر قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
اعضاء الهيئة الداخليين	اعضاء الهيئة الخارجين
أ.د. امل كاظم ميرة قسم العلوم التربوية والنفسية-كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ.د. ساري حنفي الجامعة الأمريكية – علم الاجتماع-لبنان
أ.د. انتصار كمال قاسم قسم الاقتصاد المنزلي -كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ.د. أنجيلا كي سميث جامعة بلاموث-اداب اللغة الانكليزية – المملكة المتحدة
أ.د. طلال خليفة سليمان قسم اللغة العربية-كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ.د. كاثرين نايبيرغراي جامعة بلاموث-اداب اللغة الانكليزية – المملكة المتحدة
أ.د. شيماء مهدي صالح قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ.د. علي مهدي كاظم جامعة السلطان قابوس- علم النفس التربوي -سلطنة عمان
أ.د. مروة غازي محمد قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ.د. إبراهيم محمد محمود الكوفحي كلية الاداب -الجامعة الأردنية – المملكة الاردنية الهاشمية
أ.د. صلاح محسن جاسم قسم الجغرافية-كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ.د. سميرة لغويل علم الاجتماع-كلية العلوم الانسانية-جامعة باتنه- الجزائر
أ.د. عبد الله حميد مرزوك قسم التاريخ-كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ.د. صالح هويدي ناصر قسم اللغة العربية- معهد الشارقة للتراث - دولة الإمارات العربية المتحدة
أ.د. هالة محمد عبد الرحمن قسم الجغرافية-كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ.م. د. هديل عبد الحميد جامعة موناش-اداب اللغة الانكليزية -استراليا
أ.د. محمد صفاء جاسم قسم علوم القرآن-كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ.م. د. مؤيد انويه ججو قسم اللغة الانكليزية-كلية الاداب -جامعة كربوك – تركيا
أ.د. احمد هاشم محمد العميري قسم العلوم التربوية والنفسية – كلية التربية للبنات – جامعة بغداد	أ.م.د. نغم قحطان العزاوي قسم اللغة والادب الانجليزي، كلية التربية رستاك، سلطنة عمان
أ.م.د. اثمار شاكر مجيد الشطري قسم العلوم التربوية والنفسية-كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ. م. د. فاطمة فالح البدراني ساوث كارولينا-الولايات المتحدة الأمريكية
أ.م.د. شيماء فاضل عبد الحميد قسم التاريخ-كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
أ.م.د. اسماء ضياء الدين احمد قسم علوم القرآن-كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
أ.م.د. رعد شكيب رشيد قسم رياض الاطفال -كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
أ.م.د. محمد ابراهيم علي قسم العلوم التربوية والنفسية-كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	

<p>أ.م. ايمان عادل جعفر قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد</p>	
<p>م.د. الاء علي مجيد قسم الاجتماع -كلية التربية للبنات- جامعة بغداد</p>	
<p>م. هالة عبد المنعم ياسين قسم الاقتصاد المنزلي -كلية التربية للبنات- جامعة بغداد</p>	
<p>هيئة الادارية</p>	
<p><u>مسؤول الاستلال الالكتروني</u> م.م. لعيا حيدر إبراهيم ، م.م. ميس عبد الكريم علي <u>مسؤول تقييم منهجية بحوث المجلة باللغة الانكليزية</u> م.م. سارة كريم مظهر <u>مسؤول متابعة اقتباسات طالبات الدراسات العليا من مجلات جامعة بغداد / مسؤول تقييم منهجية بحوث المجلة باللغة الإنكليزية</u> م.م. رنا سمير عبد الرحمن <u>مسؤول التواصل والتنسيق والايمل والاستلال الالكتروني للمجلة</u> م.م. سما حميد سلمان <u>مسؤول تقييم منهجية بحوث المجلة باللغة العربية</u> م.م. نور انور نجم <u>مسؤول موقع المجلة</u> م.م. ايناس اسماعيل عمران <u>مسؤول استلال الرسائل و الاطاريح -برنامج استلال الكلية</u> ست صابرين حسن عاشور , ست الاء هادي خلف <u>مسؤول حسابات المجلة</u> الأستاذ صهيب خليل شهاب احمد</p>	

Editorial Board	
Editor-in-Chief Prof. Dr. Adnan Yasin Mustafa Department of Sociology, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq	
Manager of Editorial Board Lect. Dr. Adhraa AbdulHussein Naser Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq	
External Editorial Members	Internal Editorial Members
Prof. Dr. Sari Hanafi American university of Beirut Dep. of Sociology, Anthropology & Media Studies	Prof. Dr. Amal kadhim meera Department of Educational and Psychological Sciences- College of Education for woman-University of Baghdad
Prof. Dr. Angela K. Smith Professor of Modern Literature, School of Society and Culture, University of Plymouth. English and Creative Writing	Prof. Dr. Intisar Kamal Qasim Department of Home Economics-College of Education for Woman-University of Baghdad
Prof. Dr. Kathryn Napier Gray School of Society and Culture (Faculty of Arts, Humanities and Business)	Prof. Dr. Talal Khalifa Suleiman Department of Arabic Language-College of Education for Woman-University of Baghdad
Prof. Dr. Ali Mahdi Kazem Department of Psychology, Sultan Qaboos University, Oman	Prof. Dr. Shaimaa Mahdi Saalh Department of English , College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Ibrahim Mohammed Mahmoud Al-Kofhi Faculty of Arts - University of Jordan - Hashemite Kingdom of Jordan	Prof. Dr. Marwa Ghazi Mohammed Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Samira Laghouil, Department of Sociology, College of Arts, Languages, and Social and Human Sciences, University of Batna 1, Algeria	Prof. Dr. Salah Mohsin Jassim Department of Geography-College of Education for Woman-University of Baghdad
Prof. Dr. Salih Hwaidi Naser Department of Research, Translation and Academic Publication, Al-Sharjah Institute, UAE	Prof. Dr. Abdullah hameed marzog Department of History-College of Education for Woman- University of Baghdad
Asst. Prof. Dr. Hadeel Abdelhameed Monash University – College of Arts - Department of English Language - Educational Development and External Relations – Australia	Prof. Dr. Halah Mohammed. Abdul Rahman Department of Geography-College of Education for Woman- University of Baghdad
Asst. Prof. Dr. Muayad Enwiya Jajo Department of English, College of Arts, Karabük University, Turkey	Prof. Dr. Mohammed Safaa Jasim Department of Quranic Sciences-College of Education for Woman-University of Baghdad
Asst. Prof. Dr. Nagham Qahtan Al-Azzawi College of Education- Rustaq, Omaan	Asst. Prof. Dr. Mohammed Ibrahim Ali Department of Educational and Psychological Sciences , College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
	Asst. Prof. Dr Athmar Shakir Majeed AlShatri Department of Educational and Psychological Sciences, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
	Asst. Prof. Dr. Shaima Fadhil Hameed Al-Anbaki, Department of History, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq

<p>Asst. Prof. Dr. Fatima Falih Al-Badrani</p> <p>South Carolina, USA</p>	<p>Asst. Prof. Dr. Asmaa Daa El-Din Ahmed Quran Sciences Department-College of Education for Woman-University of Baghdad</p>
	<p>Asst. Prof. Dr. Raghad Shkeeb Rasheed Kindergarten Department - College of Education for Women - University of Baghdad</p>
	<p>Asst. Prof. Eman Adil Jaafar Department of English Language, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq</p>
	<p>Lect. Dr. Alaa Ali Majeed AL Qayssei Department of Sociology - College of Education for Women - University of Baghdad</p>
	<p>lect. Hala Abdul-Muni'm Yaseen College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq</p>
	<p>Prof. Dr. Ahmed Hashim Mohhamed Al-Omairi Department of Educational and Psychological Sciences - College of Education for Women - University of Baghdad PhD in Educational and Psychological Sciences - History Teaching Methods</p>

Journal's Staff

Journal Similarity Index Checker: **Asst. lect. Mays Abdulkareem Ali, Asst. lect. Laya Haider Ibrahim**

Website Manager: **Asst. Lect., Inas Ismael Imran**

Postgraduate Research Citation Checker/ English Research Methodology Checker **Asst, lect. Rana Sameer Abdulrahman**

English Research Methodology Checker **Asst, lect. Sarah Kareem Mudhir**

Communication & e-mail manager and research similarity checker **Asst, lect. Sama Hameed Salman**

Arabic Research Methodology Checker **Asst, lect. Noor Anwar Najm**

Journal Similarity Index Checker **Alaa Hadi Khalaf**

Journal Similarity Index Checker **Sabreen hasan ashour alasady**

Accountant in Charge **Sohaib Khalil Shihab**

قائمة المحتويات- Table of Contents

رقم الصفحة	العنوانات باللغتين العربية والإنكليزية	ت
١٨-١	تحديات الأمن الإنساني وانعكاسها على الطفولة في العراق (قراءة سوسولوجية في متغيرات الديموغرافيا والتعليم)	.١
(1-18)	Human security challenges and their repercussions on childhood in Iraq (A sociological reading of demographic and education variables) Mohammad Hammood Ibrahim Al-Sahar	
٣١-١٩	جانحة كوفيد 19 وأهداف التنمية المستدامة: رؤية استشرافية لمستقبل الطفولة	.٢
(19-31)	COVID-19 and the Sustainable Development Goals: Future Vision for Childhood Mohamed Kamel Mohamed Sharkawy	
٤٧-٣٢	الاستدامة في تجهيز ماء الاسالة في مدينة الحلة	.٣
(32-47)	Sustainability in the water supply in the city of Hilla Hussein Hatef Hadi AL-faihan Karim Hassan Alwan	
٦٥-٤٨	تأثير المناخ على الاستهلاك والمقنن المائي لمحصول الارز في محافظة بابل	.٤
(48-65)	Climate impact on consumption and the Water Rationing for rice crop in Babil Governorate Layla Mehdi Mohammed Jawad	
(1 -18)	“Violence is the woman you never had” : Trauma of Women in Christina Reid's <i>The Belle of the Belfast City</i>	.٥
١٨-١	Dhuha Hussein Ali Marwa Ghazi Mohammed "العنف هو المرأة التي لم تحظى بها من قبل": صدمة النساء في مسرحية كريستينا ريد "حسنة مدينة بلفاست" ضحى حسين علي مروة غازي محمد	



Ministry of Higher Education and Scientific Research
 University of Baghdad-College of Education for Women
 (JCEW)



Journal of the College of Education for Women

**A Refereed Scientific Quarterly Journal for
 Human and Social Sciences**

**English Language - Arabic Language - Psychological and Educational Studies -
 Holly Quran Sciences, Geography - History - Sociology - Kindergarten**

**College of Education for Women Mailbox Post: 47116
 jcoeduw@coeduw.uobaghdad.edu.iq**

**E- ISSN: 2663-547X
 P- ISSN:1680-8738**



March 2025

Volume 36

Issue 1

